

S t a d t H a a n
Niederschrift über die
1. Sitzung des Seniorenbeirates der Stadt Haan
am Montag, dem 09.11.2020 um 14:15 Uhr
im Sitzungssaal der Stadt Haan

Beginn:
14:15

Ende:
14:59

stimmberechtigte Mitglieder

Herr Alfred Babel
Herr Rolf Brockmeyer
Frau Ursula Bürger
Herr Hermann Walter Hoffmann
Herr Ekkehard Kästner
Herr Karlo Sattler
Frau Barbara Schwarze
Herr Klaus Thörmer
Frau Helene Wolfsperger

beratende Mitglieder

Frau Gisela Butz
AM Tabea Haberpursch
Stv. Simone Kunkel-Grätz
Frau Ute Melchior-Giovanni

Schriftführung

VA Fabian Beyer

Verwaltung

Bürgermeisterin Dr. Bettina Warnecke

Bgm. Dr. Warnecke eröffnet die Sitzung um 14:15 Uhr mit einer herzlichen Begrüßung an alle Anwesenden und bedauert, dass aufgrund der Hygiene-Bestimmungen anlässlich der Corona-Pandemie weder das Jugendparlament, die Behindertenbeauftragten noch die Presse zugegen sein könne. Sie stellt fest, dass ordnungsgemäß zu der Sitzung eingeladen wurde und stellt die Beschlussfähigkeit fest.

Öffentliche Sitzung

1./ Verpflichtung der Mitglieder des Senior(inn)enbeirates

Protokoll:

Bgm. Dr. Warnecke verpflichtet die bisherigen und die neuen Mitglieder des Senior(inn)enbeirates und verbindet dies mit dem Wunsch, auch der neue Beirat möge die Seniorengeschicke Haans weiter nach vorne bringen. Außerdem versichert sie auch dem neuen Seniorenbeirat ihren Willen zur Zusammenarbeit.

2./ Bestellung eines Schriftführers für die Sitzungen des Seniorenbeirates Vorlage: 50/037/2020

Beschluss:

„Für Sitzungen des Senior(inn)enbeirates der Stadt Haan wird Verwaltungsfachwirt Fabian Beyer als Schriftführer bestellt.“

Abstimmungsergebnis:

einstimmig

3./ Wahl der /des Vorsitzenden

Beschluss:

„Herr Karlo Sattler wird zum Vorsitzenden des Seniorenbeirates gewählt.“

Abstimmungsergebnis:

8 Ja-Stimmen bei 1 Enthaltung

4./ Wahl der zwei stellvertretenden Vorsitzenden

Protokoll:

Hr. Sattler bedankt sich für das entgegengebrachte Vertrauen, übernimmt die Sitzungsleitung und kündigt an, dass Hr. Dr. Brockmeyer nach einem Jahr den Vorsitz und er den 1. stellvertretenden Vorsitz übernehmen werde. Darauf habe man sich im Vorfeld aus Gründen der Kontinuität geeinigt.

Beschluss:

1. „Herr Dr. Rolf Brockmeyer wird zum 1. stellvertretenden Vorsitzenden des Seniorenbeirates gewählt.“
2. „Herr Hermann Hoffmann wird zum 2. stellvertretenden Vorsitzenden des Seniorenbeirates gewählt.“

Abstimmungsergebnis:

jeweils 8 Ja-Stimmen bei 1 Enthaltung

5./ Benennung der Vertreter/innen für Sitzungen der Ausschüsse des Rates der Stadt Haan

Protokoll:

Hr. Sattler erklärt, der Rat der Stadt habe in seiner konstituierenden Sitzung einige Ausschüsse umbenannt bzw. Kompetenzen verändert. So gebe es auch einen neuen Ausschuss „Umwelt und Mobilität“, zu dessen Kompetenzen noch nicht allzu viel bekannt sei. Entsprechend der ausliegenden Vorlage (Anlage 1) habe man die Ausschüsse nun besetzt.

Hierzu ist allgemeines Einvernehmen festzustellen.

6./ Formalia, Organisatorisches

Protokoll:

Hr. Sattler erinnert an die erste informelle Sitzung des neu zusammen gesetzten Gremiums am 14.12. Da die AWO derzeit aufgrund der Pandemie-Lage geschlossen sei, habe man vorsorglich auch den Ratssaal reserviert, Genaueres sei der noch folgenden Einladung zu entnehmen. In dieser Sitzung bestehe dann auch die Möglichkeit einer intensiveren Vorstellungsrunde. Als Kommunikationsplattform habe man

sich auf eine whats App-Gruppe geeinigt, dementsprechend bitte er Hr. Babel, Fr. Butz und Fr. Wolfperger entsprechende Profile anzulegen. Wenn die Pandemie-Lage weiter anhalte, müsse man sich über alternative Sitzungsformate wie eine Zoom-Konferenz austauschen. Den bestehenden Email-Verteiler bittet er nicht als Diskussionsforum zu nutzen, ein Telefonat regele vieles schneller und ohne Missverständnisse. Der neue Senior(inn)enbeiratsflyer befinde sich derzeit mit einer Auflage von 6000 Exemplaren im Druck. Am 26.11. finde ein Pressegespräch mit dem Vorstand des Beirates statt. Er lobt Hr. Budyh und das Jugendparlament für die schnelle gemeinsame Reorganisation mit der AWO der Einkaufshilfe und die allgemein gute Kooperation mit dem Senior(inn)enbeirat. Der Senior(inn)enbeirat habe sich auch auf die Fahne geschrieben, sich an der Festivität des nächsten Jahres „100 Jahre Stadtrechte Haan“ zu beteiligen. Weitere Zielsetzungen der künftigen Arbeit seien die Herausgabe einer neuen Seniorenbrochure und die Veröffentlichung eines neuen Seniorenberichtes sowie die Beteiligung am neuen Internetauftritt der Stadt. Weitere Projekte seien die Taschengeldbörse (TAB) und die Nette Toilette. Aktuell gebe es zwei unglückliche Anträge der SPD-Fraktion, welche die Freigabe des Neuen Marktes für das Befahren mit Taxen zum Inhalt hätten. Er bedauere, dass keine Rücksprache mit dem Senior(inn)enbeirat erfolgt sei. Die bisherige Regelung hätte die Fahrzeuge so gut wie möglich aus der Fußgängerzone herausgehalten und „Notfälle“ habe das Ordnungsamt auch aktuell schon nicht bestraft. Sobald diese Anträge mit der Stellungnahme der Verwaltung vorlägen, würden Sie allen zugänglich gemacht, um ein Meinungsbild herzustellen und auch die Abstimmung mit den Behindertenbeauftragten einzuleiten. Abschließend appelliert er an alle Mitglieder, der Senior(inn)enbeirat solle intern kontrovers diskutieren, doch es sei wichtig, nach außen mit einer Stimme zu sprechen, auch wenn man zuvor nicht immer einer Meinung sei. Laut Satzung werde der Seniorenbeirat vom Vorstand nach Außen vertreten, es sei denn, es wurde eine andere Delegation beschlossen.

7./ Anfragen von Bürgerinnen / Bürgern

Protokoll:

Es liegen keine Anfragen vor.

8./ Beantwortung von Anfragen

Protokoll:

Es liegen keine Anfragen vor.

9./ Mitteilungen

Protokoll:

Hr. Babel berichtet von offensichtlichen Betrugsanrufen, die Gruitener Rentner erhalten hätten.